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BERSIAP! 2024 
SETORAN 

AWAL HAJI 
BISA JADI 

RP 40 JUTA

adan	Pengelola	Keuangan	Haji	(BPKH)	mengungkap	rencana	kenaikan	Bsetoran	awal	haji	menjadi	Rp	35	juta	hingga	Rp	40	juta	tiap	jamaah.	

Meski	 demikian	 hal	 itu	 masih	 dibahas	 antara	 Dewan	 Perwakilan	

Rakyat	 (DPR)	dengan	pemerintah.	 Sebagai	perbandingan,	 tahun	 ini	 setoran	

awal	 ditetapkan	 sebesar	 Rp	 25	 juta/jamaah.	 Selain	 mengikuti	 berbagai	

kenaikan	tarif	di	Arab	Saudi,	diketahui	penyesuaian	setoran	awal	ibadah	haji	

sudah	bertahun-tahun	tidak	dilakukan.	Drama	biaya	haji	sempat	terjadi	tahun	

ini.	Pasalnya	pemerintah	berniat	mengurangi	secara	drastis	subsidi	dari	nilai	

manfaat	dana	haji	yang	diinvestasikan.	Sempat	mencuat	biaya	sekitar	Rp	69,2	

juta	 per	 jamaah,	 yang	 akhirnya	 disepakati	 menjadi	 Rp	 49,8	 juta	 usai	

perdebatan	 alot	 di	 parlemen.	 Berkaca	 pada	 hal	 tersebut,	 potensi	 makin	

mahalnya	biaya	haji	bakal	terjadi	lagi	tahun	2024.	Padahal	di	sisi	lain,	warga	

Indonesia	 harus	 bersabar	 menunggu	 antrean	 hingga	 puluhan	 tahun.	

Berdasarkan	data	terbaru,	daftar	tunggu	haji	atau	waiting	list	haji	Indonesia	

jika	 mendaftar	 tahun	 2023,	 diperkirakan	 akan	 diberangkatkan	 antara	 11	

tahun	sampai	47	tahun.

(Baca	Hal	11)
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221.000
(Rp 49,8 juta) 

100.051
(Rp 39,8 juta) 

221.000
(Rp 49,8 juta) 

218.150
(Rp 35,2 juta) 

196.206
(Rp 31,1 juta) 

201.319
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OTT Senyap KPK 
di Jakarta dan 
Bekasi Terkait 

Basarnas

Sumber Foto :
Istimewa

Ket:	2021	tidak	ada	keberangkatan	karena	pandemi	Covid	19

Sumber:	Kemenag	diolah
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JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) mengakui telah me-
lakukan operasi tangkap tangan (OTT) 
di Jakarta dan Bekasi berkaitan 
pengadaan barang dan jasa. KPK 
menyebut pengadaan itu dilakukan di 
Badan Nasional  Pencarian dan 
Pertolongan (Basarnas) .  Meski 
demikian, identitas yang  ditangkap 
hingga detil kasus dan kerugian negara 
masih menjadi teka-teki.

"Benar, hari ini tim KPK melakukan 
kegiatan tangkap tangan," kata juru 
bicara KPK Ali Fikri, Selasa (25/7/2023). 
Ali pun belum menjelaskan Basarnas 
tingkat apa yang ditangkap. Dia juga 
belum menjelaskan detail perkara ini. 

Dia hanya mengatakan bahwa ada 
penyelenggara negara dan beberapa 
pihak swasta yang ikut diciduk dalam 
OTT ini. "Serta beberapa pihak lainnya 
yang diduga sedang melalukan tindak 
pidana korupsi," kata dia.

D i a k u i  j u g a  a d a  u a n g  ya n g 
diamankan. Meski demikian, KPK 
masih mengkonfirmasi uang tersebut 
kepada pejabat Basarnas itu dan 
sejumlah pihak lain yang diamankan. 
“Mengenai jumlah tentu masih akan 
dikonfirmasi lebih dahulu kepada 
pihak-pihak yang ditangkap,” tutur Ali.

Kabar yang beredar salah satu 
pihak yang ditangkap diketahui 
merupakan perwira menengah TNI 
AU.

Berdasarkan informasi anggota 
TNI AU yang ditangkap bernama 
Letkol Adm Afri Budi Cahyanto. Letkol 
Afri bertugas sebagai Koordinator 
Administrasi (Koorsmin) Kabasarnas.

KPK belum mau membuka suara 
terkait itu. Dia mengatakan tim masih 
melakukan permintaan keterangan 
terhadap para pihak di gedung merah 
Putih KPK. "Kami masih dalam proses 
pemeriksaan, mohon bersabar untuk 
informasi lengkapnya akan kami 
s a m p a i k a n  e s o k  s e t e l a h  k a m i 
memeriksa selama 1 x 24 jam," 
katanya.

Dikabarkan ada 8 orang yang 
sudah dibawa ke gedung KPK. Ali 
mengatakan KPK masih memiliki 
waktu  sesuai  ketentuan untuk 
m e n e n t u k a n  s i k a p  b e r i k u t nya 
terhadap hasil kegiatan tangkap 
tangan dimaksud. "Perkembangan 

akan disampaikan besok," kata dia.
Kegiatan tersebut terkait dugaan 

korupsi barang dan jasa."Atas dugaan 
penyerahan uang terkait tindak 
pidana korupsi dalam pengadaan 
barang dan jasa," kata Wakil Ketua KPK 
Nurul Ghufron saat dihubungi, Selasa 
(25/7/2023).

G h u f r o n  m e n g a t a k a n  O T T 
dilakukan siang tadi. OTT digelar di 
Bekasi dan Jakarta.

"KPK telah melakukan kegiatan 
tangkap tangan pada tadi siang sekitar 
jam 14.00 WIB hari ini tanggal 25 Juli 
2023 di daerah Jakarta dan Bekasi," 
ujar Ghufron.Namun Ghufron juga 
belum memerinci pihak mana yang 
ditangkap terkait OTT hari ini. Jumlah 
uang yang diamankan pun belum 
diungkap.

Hingga berita ini dibuat, Kepala 
Basarnas Marsdya Henri Alfiandi 
Henri belum mau berkomentar terkait 
operasi KPK tersebut. Dia mengaku 
belum dapat berkomentar lebih 
banyak karena harus mengonfirmasi 
terlebih dulu."Saya konfirmasi dulu," 

ujar Henri saat dihubungi.
Berdasarkan Surat Keputusan 

Panglima TNI Nomor Kep/779/ 
VII/2023 tentang Pemberhentian dari 
dan Pengangkatan Dalam Jabatan di 
L i n g k u n g a n  Te n t a r a  N a s i o n a l 
Indonesia tertanggal 17 Juli, Henri 
digeser sebagai Pati Mabes AU dalam 
rangka pensiun.

Posisi dia sebagai Kepala Basarnas 
digantikan oleh Marsekal Madya 
Kusworo. Hanya saja, proses serah 
terima jabatan Kepala Basarnas itu 
belum dilakukan.

Raih	2	Penghargaan
S e b e l u m nya ,  P re s i d e n  J o ko 

Widodo (Jokowi) memuji kinerja 
Badan SAR Nasional atau Basarnas . 
Hal ini dikatakan Jokowi dalam Rapat 
Kerja Basarnas dan FKP3 Nasional 
tahun 2023 di Ruang Serba Guna Dono 
Indarto, Gedung Basarnas, Kamis 
(16/2/2023).

Bahkan, atas kinerja Basarnas 
tersebut, lembaga yang dipimpin oleh 
Kabasarnas Marsdya TNI Henri 
A l f i a n d i  i n i  m e n d a p a t  d u a 
penghargaan dari ESQ Accelerated 
Cu l t u re  Tra n s fo r m a t i o n  ( AC T ) 
Consulting International dengan kategori 
3 besar tertinggi lembaga dengan 
indeks Implementasi Harmonis dan 10 
besar tertinggi lembaga dengan 
Indeks Implementasi Berakhlak.

Diketahui, pengukuran dilakukan 
m e n g g g u n a k a n  m e t o d e  O C H I 
(Organizational Culture Health Index) 
o l e h  E S Q / A C T  C o n s u l t i n g 
International, sebagai mitra yang 
ditunjuk langsung oleh Kementerian 
PANRB pada rentang waktu Kwartal 3 
dan 4 tahun 2022.

Pada tahun 2023 ini, Komisi V DPR-
R I  m e nye t u j u i  p a g u  a n g g a r a n 

Basarnas unttuk TA 2023 sebesar 1.88 
triliiun. Anggaran tersebut sesuai SE 
Bersama Menteri Keuangan RI dan 
Menteri PPN/Kepala Bappenas.

Untuk diketahui, Badan Nasional 
Pencarian dan Pertolongan (BNPP) 
atau dikenal dengan BASARNAS, 
a d a l a h  L e m b a g a  P e m e r i n t a h 
Nonkementerian yang bertugas 
melaksanakan tugas pemerintahan di 
bidang pencarian dan pertolongan 
(Search And Rescue/SAR). Perubahan 
nama Badan SAR Nasional (BASARNAS) 
menjadi Badan Nasional Pencarian 
d a n  P e r t o l o n g a n  b e r d a s a r k a n 
Peraturan Presiden (Perpres) Nomor 
83 Tahun 2016 tentang  Badan 
Nasional Pencarian dan Pertolongan 
yang ditandatangani presiden Joko 
Widodo pada tanggal 6 September 
2016.(wid,rls,ist/dya)

OTT Senyap KPK di 

Jakarta dan Bekasi Terkait Basarnas

(Ilustrasi)	KPK	melakukan	OTT	kepada	pejabat	Basarnas	sekitar	jam	14.00	WIB,	
Selasa	25	Juli	2023	di	daerah	Jakarta	dan	Bekasi.

Berikut ini jumlah kecelakaan/bencana 
yang telah ditangani oleh Basarnas selama Tahun 2022

Pesawat Udara

Kapal

Bencana

Kondisi 
membahayakan
Manusia

Kecelakaan
Penanganan 
Kasus

JUMLAH

1.

2.

3.

4.

5.

No Jenis Kecelakaan

6

823

154

1288

79

2350

Kejadian

201

5799

70.187

403

366

76.956

Selamat

5

388

701

1059

106

2259

Meninggal

1

323

23

168

-

515

Hilang

Sumber	:	Pusdatin

Perbandingan Waktu 
Tanggap Pencarian dan 
Pertolongan Tahun 
2020-2022

2020

2021

2020

27.2

27

26

23.52

18.07

16.29

Target	Waktu	Tanggap	(menit)

Realisasi	Waktu	Tanggap	(menit)



 WAKIL KETUA DPRD KOTA SURABAYA 

A.H. THONY

menumpuk. Logikanya ada proses 
penghancuran yang belum mak-
simal.Khusus untuk penghancuran 
sampah ini, Pemkot telah melibatkan 
masyarakat yaitu dalam pembuatan 
kompos. 

Khusus TPA Benowo, Thony masih 
ingat penumpukan sampah di lokasi 
itu menjadi polemik karena me-
nimbulkan bau. Bahkan tuan rumah 
piala dunia kelompok usia menjadi 
pertaruhan juga. Sebab bau itu disebut 
sampai Gelora Bung Tomo (GBT). AH 
Thony terus mendesak agar Perda 
sampah benar-benar diterapkan. 
Sehingga semua persoalan sampah 
menjadi jelas.

Di sisi lain, AH Thony juga meminta 
agar Pemkot Surabaya memperhati-
kan pengelolaan sampah gragal atau 
sisa material bangunan. Selain masya-
rakat kesulitan setelah merobohkan 
bangunan lama, konsep reuse (meng-
gunakan lagi,Red) bisa dilakukan ke 
sampah gragal ini.

"Pemkot bisa menyediakan lahan 
khusus untuk mengolah kembali sisa 
material gedung dan bangunan lama 
yang diambrukkan. Gedung bertingkat 
yang diambrukkan juga menghasilkan 
s a m p a h  g r a g a l .  P e m k o t  h a r u s 
menjangkaunya agar tidak susah," kata 
AH Thony. 

Selain itu, dia merekomendasikan  
d a l a m  ra n g k a  m e n g u ra n g i  p e -
numpukan  sampah perlu dipikirkan 
langkah penghancuran dengan tetap 
memperhatikan lingkungan yang 
a m a n ." K a l a u  m e m u n g k i n k a n 
dilakukan pembakaran, ya dilakukan 
pembakaran saja. Yang penting ada 
edukasi. Sampah mana yang boleh 
dibakar  dan t idak  karena  bisa 
menimbulkan polusi," kata Thony.

Selain itu, lokasi penghancuran 
sampah dengan cara dibakar juga 
harus dipahami. Misalnya di tempat 
yang steril dan aman. Tidak di tengah 
hunian padat.

Pimpinan DPRD ini juga menyikapi 
konsep reuse sampah plastik di 
Surabaya. Pemanfaatan kembali 
s a m p a h  p l a s t i k  s u d a h  s a a t nya 
dievaluasi. Jangan terus menerus 
dilakukan dan diberi  toleransi . 
Surabaya harus berani memotong 
sampah plastik secara kongkrit. Jangan 
seperti sampah plastik tidak boleh 
beredar di toko modern tapi masih 
membludak di pasar tradisional. 

" K a l a u  k i t a  t e r u s  m e n e r u s 
memberi kesempatan daur ulang 
sampah plastik, berarti sama saja 
melakukan pelestarian sampah plastik 
berkelanjutan,  berkesinambungan 
dan penumpukan," tandasnya.(ADV)

sebanding harus dievaluasi," kata 
Thony yang mulai mengembangkan 
teknologi sederhana penghancur 
sampah. 

Misalnya Surabaya saat ini telah 
mengadopsi pengelolaan sampah 
m u t a k h i r.  N a m u n  h a s i l nya  t a k 
sigini�ikan harus ditinjau ulang. Dia 
juga ingin memastikan pengelolaan 
sampah dengan mengembangkan 
pemberdayaan 600 bank sampah yang 
tersebar di seluruh pelosok kampung 
harus optimal. 

Sejauh ini, keberadaan bank-bank 
sampah tersebut mampu secara 
berkelanjutan terus  menopang 
pengelolaan sampah. Thony berharap 
bank-bank sampah ini makin berdaya 
dan tidak malah mandek. "Intinya 
kalau sistem yang dipilih antara hasil 
dan biaya penghancuran limbahnya 
tidak sebanding, ya perlu di evaluasi.” 

Soal	Pembangkit	Listrik	
Tenaga	Sampah	

Pemkot Surabaya bersama pihak 
ketiga juga telah mengembangkan 
pengelolaan sampah di TPA Benowo 
untuk diolah menjadi listrik. Ribuan 
ton sampah itu diubah menjadi 
Pembangkit Listrik Tenaga Sampah 
(PLTS).

Wakil Ketua DPRD, AH Thony 
m e n g a t a k a n  h i n g g a  s a a t  i n i 
menantikan nilai manfaat dari PLTS di 
Benowo ini. "Masyarakat tentu akan 
menantikan inovasi yang luar biasa 
ini," katanya.

N a m u n  A H  T h o n y  s e p e r t i 
mendapat fakta bertolakbelakang. 
Pengembangan PLTS di TPA Benowo 
dikatakan terpengaruh dengan 
sampah Surabaya yang disebut de�isit. 
Tapi kenyataanya di lapangan sampah 

SURABAYA -Wa k i l  Ke t u a  D P R D 
Surabaya A Hermas Thony mendesak 
agar Pemkot Surabaya serius dalam 
pengelolaan sampah. Jangan lagi ada 
penumpukan sampah di lingkungan 
sekitar. Apalagi hingga menggunung 
m e l e b i h i  k a p a s i t a s  d i  T e m p a t 
Pembuangan Akhir (TPA) Benowo.

A H  T h o ny  m e n d o r o n g  a g a r 
pengelolaan sampah di kota sekelas 
Surabaya terus memperhatikan 
lingkungan. "Diklaim bahwa sampah 
plastik menurun. Tapi di sisi lain, 
sampah organik naik berlipat. Harus 
segera dilakukan langkah terukur 
dalam pengelolaan sampah ini," 
katanya, Selasa (25/7/2023).

Saat ini, setiap hari akan ada 1.600 
ton sampah yang dikirim ke TPA 
Benowo. Dinas Lingkungan Hidup 
(DLH) mengklaim ada penurunan 
sampah plastik hingga 2 ton per hari. 
Salah satunya karena diterapkannya 
aturan bebas kantong plastik di toko 
modern dan supermarket.

Sementara, dari total 1.600 ton 
sampah di TPA Benowo, 60 persennya 
adalah sampah organik dan sisa-sisa 
makanan. Melimpahnya sampah ini 
akan menjadi masalah serius jika 
sistem pengelolaannya manual, tidak 
m a k s i m a l  d a n  t i d a k  u p t o d a t e . 
Sehingga tak heran jika masih ada 
penumpukan sampah di lungkungan 
sekitar.

Bahkan di beberapa wilayah 
hingga siang, sampah di Tempat 
Pembuangan Sementara (TPS) tidak 
s e g e r a  t e r a n g k u t .  A k i b a t n y a , 
lingkungan menjadi kotor dan bau. 
Belum lagi masih ditemukan truk 
pengangkut sampah yang hanya 
ditutup terpal. Sehingga tidak kedap 
bau dan jorok melintas di sepanjang 
jalannya Kota Pahlawan.

Menurut AH Thony, persoalan 
sampah yang seperti ini mestinya 
sudah selesai untuk ukuran Kota 

Surabaya. “Meskipun indeks  kualitas 
lingkungan hidup dalam Laporan 
Pertanggungjawaban wali kota 2022 
kemarin dinyatakan baik. Kenyatan-
nya sampah masih menumpuk di TPA 
Benowo," katanya.

Politisi Gerindra ini mendesak agar 
Pemkot  segera mengkaji dengan 
serius pengelolaan sampah. Harus 
dilakukan evaluasi penyebab over 
supply sampah di Kota Pahlawan ini. 
Menurutnya penumpukan sampah itu 
bukan fenomena biasa. Semangat 
mitigasi lingkungan harus dilakukan 
setiap saat. Tidak boleh hanya selesai 
pada tingkat seremoni publik. 

Pimpinan DPRD ini mengingatkan 
bahwa Surabaya tidak boleh terjebak 
oleh zona nyaman dan merasa puas 
dengan  penghargaan-penghargaan pusat 
atas capaian lingkungan hidup di kota 
ini. Pemkot harus meningkatkan eks-
pektasi dan target yang jauh lebih baik. 

"Pemkot harus punya data yang 
konkrit akan pengelolaan sampah dan 
penumpukannya. Harus uptodate dan 
t e r p e r c a y a  b e r d a s a r k a n  h a s i l 
identi�ikasifaktual tentang sumber, 
jenis, volume sampah dengan detail," 
tandas Thony.

Alumnus UGM ini mendorong agar 
data detail sampah bisa diketahui. 
Mulai sampah itu milik siapa, dimana, 
hingga petugas dan DLH melakukan 
apa. Bahkan  jenis sampah hingga jumlah- 
nya berapa harus detail agar bisa di-
ambil langkah untuk kemanfaatannya.

P r i a  a s a l  B o j o n e g o r o  i n i 
menyinggung bila kerapkali pihak-
pihak melihat keberhasilan usaha 
s e s e o r a n g  i t u  h a n y a  d a r i 
keuntungannya. Tidak memasukkan 
variabel biaya untuk penghancuran 
limbah dan sampahnya. "Kalau biaya 
penghancuran dan hasilnya tak 

Tampak	tumpukan	sampah	di	Tempat	Pembuagan	Akhir	(TPA)	Benowo.	(dok.humas)

DPRD SOROTI MASIH ADA PENUMPUKAN SAMPAH DI SURABAYA 

AH THONY: PERLU LANGKAH PENGELOLAAN TERUKUR 
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Optimalisasi PAD, DPRD Kabupaten Malang 
Sepakati Ranperda PDRD

MALANG – DPRD Kabupaten Malang 
telah menyetujui sepenuhnya Ran-
cangan Peraturan Daerah (Ranperda) 
tentang Pajak Daerah dan Retribusi 
D a e r a h  ( P D R D )  d a l a m  r a p a t 
paripurna, Selasa (25/7/2023). Ke-
putusan ini diambil setelah melalui 
proses pembahasan yang kom-
prehensif, serta bertujuan untuk 
mengoptimalkan potensi pendapatan 
daerah di Kabupaten Malang.

“ Pe rd a  i n i  d i ra n c a n g  u n t u k 
menciptakan pengaturan pajak daerah 
dan retribusi daerah yang aktual dan 
berdaya guna. Sehingga dapat mem-
berikan landasan dan kepastian 
hukum bagi  pelaksanaan pem-
bangunan di Kabupaten Malang,” ujar 
juru bicara DPRD Kabupaten Malang, 
Ali Murtadlo, dalam Rapat Paripurna 
dengan agenda Persetujuan Bersama 
antara Bupati dan DPRD Kab. Malang 
terhadap Ranperda PDRD.

Politisi fraksi PKB ini mengatakan, 
terdapat salah satu aspek penting yang 
d i a t u r  d a l a m  R a n p e r d a  P D R D 
tersebut, yakni penggunaan istilah 
“Opsen.” Artinya, istilah tersebut 
merujuk pada pungutan tambahan 
atas pajak sebesar 66 persen dari 
besaran pajak terutang. “Jadi opsen ini 
nanti akan diterapkan khusus pada 
Pajak Kendaraan Bermotor dan Bea 
Balik Nama Kendaraan Bermotor,” 
seru Ali.

Sementara  i tu ,  Ketua  DPRD 
K a b u p a t e n  M a l a n g ,  D a r m a d i , 
menekankan bahwa Perda ini telah 

direncanakan dalam program legislasi 
tahun 2023 dan merupakan Perda 
b a r u  y a n g  t i d a k  m e l i b a t k a n 
perubahan terhadap peraturan daerah 
sebelumnya.

“Karena Perda ini adalah sesuai 
dengan UU Cipta Kerja yang harus 
menggabungkan beberapa Perda. Di 
sini salah satunya adalah antara Perda 
Pajak Daerah dan Perda Retribusi 
Daerah yang akhirnya dilebur jadi 
satu,” ujar Darmadi, ditemui usai 
memimpin jalannya rapat paripurna 
tersebut.

Di akhir, Darmadi juga menyebut 
bahwa usai disetujui menjadi sebuah 
Peraturan Daerah. Maka tindak lanjut 

yang harus dilakukan oleh Pemkab 
Malang adalah pembentukan sebuah 
Peraturan Bupati Malang, untuk 
m e n g u a t k a n  p a s a l - p a s a l  ya n g 
tercantum di dalamnya.

“Termasuk di  dalamnya ada 
mengatur tarif-tarif pajak daerah yang 
tadi disampaikan. Ini nanti akan 
ditindaklanjuti dengan Peraturan 
Bupati Malang. Karena di dalam Perda 
itu ada beberapa ketentuan terkait 
tindak lanjut dengan Perbup di 
beberapa pasal. Setelah diundangkan 
m a k a  a k a n  o t o m a t i s  b e r l a ku ,” 
pungkasnya.

M e n a n g g a p i  u r g e n s i  d a r i 
Ranperda PDRD ini, Wakil Bupati 

M a l a n g ,  D i d i k  G a t o t  S u b r o t o , 
menyatakan bahwa Perda ini sangat 
penting karena beberapa pajak, 
seperti Pajak Bumi dan Bangunan 
(PBB), sudah lama tidak mengalami 
penyesuaian tarif.

Sehingga dengan adanya Ranperda 
ini, sambungnya, tarif pajak akan 
disesuaikan dengan kondisi terkini 
dan memastikan keadilan dalam 
sistem perpajakan.“Di tarif PBB 
Perdesaan dan Perkotaan, itu dibuat 
klasterisasi antara 0,040 persen 
s a m p a i  d e n g a n  0 , 2 2 2  p e r s e n , 
disesuaikan dengan fungsi lahan dan 
nilai jual objek pajak. Artinya nanti 
b e r g a n t u n g  p a d a  w i l aya h  d a n 
peruntukannya. Kalau yang lain-lain 
itu kan kenaikannya tidak terlalu 
tinggi, antara 2-5 persen, wajar-wajar 
saja,” ungkap Didik.

Didik juga menyampaikan bahwa 
dalam Ranperda PDRD ini, selain 
mengatur penyesuaian tarif PBB, juga 
mengatur berbagai jenis pajak, antara 
lain, Pajak Bea Perolehan Hak atas 
Tanah dan Bangunan (BPHTB), Pajak 
Barang dan Jasa Tertentu (PBJT), Pajak 
Reklame, Pajak Air Tanah, Pajak 
Mineral Bukan Logam dan Batuan, 
s e r t a  O p s e n  P a j a k  Ke n d a r a a n 
Bermotor dan Opsen Bea Balik Nama 
Kendaraan Bermotor.“Sementara itu, 
retribusi juga diatur dalam Ranperda 
ini, yaitu meliputi Retribusi Jasa 
Umum, Retribusi Jasa Usaha, dan 
Re t r i b u s i  Pe r i z i n a n  Te r te n t u ,” 
tandasnya. (Santi Wahyu/dya)

Revisi Aturan Jualan Online Selesai Dibahas
Mendag Zulhas: Mulai Pajak hingga Perizinan

JAKARTA- Menteri Perdagangan 
Zulkifli Hasan (Zulhas) menyatakan 
pembahasan terkait revisi Peraturan 
Menteri Perdagangan (Permendag) 
Nomor 50 Tahun 2020 tentang 
Ketentuan Perizinan Usaha, Per-
iklanan, Pembinaan dan Pengawasan 
Pelaku Usaha dalam Perdagangan 
Melalui Sistem Elektronik telah selesai 
dibahas.

Z u l h a s  m e n g a t a k a n  a t u r a n 
tersebut saat ini tinggal menunggu 
harmonisasi di Kementerian Hukum 
dan HAM (Kemenkumham)."Sekarang 
tinggal harmonisasi di Kemenkumham, 

sudah dijadwalkan akan diharmoni-
sasi pada 1 Agustus (2023) men-
datang. Jadi kalau harmonisasi sudah 
selesai, semua tanda tangan paraf, 
kirim surat presiden, selesai, jadi dia," 
kata Zulhas kepada wartawan di Ritz 
C a r l t o n  H o t e l ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(25/7/2023).

" D a l a m  w a k t u  n g g a k  l a m a 
mungkin 1 bulanan sudah bisa 
menjadi  Permendag yang akan 
berlaku untuk seluruh platform 
digital," tambahnya.

Dalam aturan itu, Zulhas meng-
usulkan agar pedagang online harus 
sama dengan pedagang lainnya, baik 
dalam hal melakukan promosi atau 
pembayaran pajak. Hal ini untuk 
melindungi  keberadaan UMKM. 
"Penyelenggaraan promosi UMKM 
harus sama dengan usaha lainnya 
harus  ada periz inannya,  bayar 
pajaknya, kalau barang masuk harus 
ada izinnya, pajaknya, gitu. Kewajiban 
perizinan berusaha (harus) sama 
dengan yang lain, kalau beda nanti bisa 
memukul UMKM kita," ucapnya.

Selain itu, Zulhas juga mengusul-
kan agar beberapa produk dibatasi 
harga minimalnya hingga memenuhi 
standar. Platform digital juga dinilai 
t i d a k  b o l e h  s e ka l i g u s  m e n j a d i 
produsen."Disepakati harga minimal 
US$ 100, jadi nggak semua, termasuk 
produk-produk itu harus memenuhi 
standar. Satu lagi bahwa platform digital 
tidak boleh sekaligus sebagai produsen. 
Misalnya A, dia marketplace tapi juga 
jadi produsen, nggak bisa," imbuhnya. 
"Kami mengusulkan begitu, nanti kita lihat 
harmonisasi oleh K/L," tambahnya.

Senada, Direktur Jenderal Per-
dagangan Dalam Negeri Kemendag, 
Isy Karim menjelaskan,  proses 
harmonisasi Permendag Nomor 50 
Tahun 2020 itu masih melibatkan 
berbagai Kementerian dan lembaga 
terkait. "Revisi Permendag 50/2020 
menunggu jadwal dilakukan harmoni-
sasi oleh Kementerian Hukum dan 
Ham. Kemenkumham sebagai host," 
kata Isy, Selasa (25/7/2023). 

Menurutnya pembahasan revisi 
aturan tersebut masih sangat dinamis 
sehingga masih melibatkan berbagai 

kementerian. "Pembahasan bisa 
dinamis dalam pelaksanaan harmoni-
sasi nanti, bisa saja ada hal-hal yang 
dibahas kembali," ujarnya. 

Sebelumnya Menteri Koperasi dan 
UKM, Teten Masduki mengatakan, 
produk UMKM saat ini menghadapi 
ancaman produk-produk asing yang 
masuk ke toko online dan sulit untuk 
terdeteksi. Oleh karena itu dia menilai 
revisi Permendag Nomor 50 tahun 
2020 perlu segera direalisasikan, 
sebab menurutnya aturan tersebut 
sudah terlalu lama mandek. "Udah 
kelamaan, sekarang udah 5 bulanan 
lah saya kan sudah dikoordinasi oleh 
Seskab kan udah selesai draftnya, tapi 
kok nggak diharmonisasi harmonisasi, 
ini kan buying time gitu loh," ungkap 
Menteri Teten. 

Padahal Teten menyebut usulan 
dari kementeriannya sudah sangat 
jelas bahkan Presiden Joko Widodo 
sudah memberikan arahan bahwa 
kondisi saat ini amat berbahaya bagi 
pelaku UMKM sehingga perlu segera 
diantisipasi. (wid,rls,ist/dya)

Ketua	DPRD	Kabupaten	Malang,	Darmadi	bersama	Bupati	Malang,	Sanusi,	usai	menandatangani	
berita	acara	persetujuan	Ranperda	PDRD,	Selasa	(25/7/2023)	(Iskandar/Lenteratoday)



keamanan secara berlapis serta 
mitigasi risiko yang diperlukan untuk 
menjaga keamanan data dan transaksi 
digital nasabah. Dia menandaskan 
bahwa seluruh strategi dan penerapan 
standar keamanan tersebut selalu 
dievaluasi dan di-update secara 
berkala dengan memperhatikan 
perkembangan keamanan siber dan 
transaksi digital.

" H a l  i n i  m e r u p a ka n  b e n t u k 
komitmen BCA untuk senantiasa 
memberikan keamanan dan ke-
nyamanan bagi nasabah BCA dalam 
memanfaatkan fasilitas perbankan 
BCA," ungkapnya.

Di satu sisi, yang menjadi per-
tanyaan adalah mengapa ke-bocoran 
data ini cukup sering terjadi di 
Indonesia? Chairman Lembaga Riset 
Keamanan Siber CISSReC, Pratama 
Persadha, menyebut kebocoran data 
yang terus terjadi ini karena belum 
adanya  lembaga Perlindungan Data 
Pribadi (PDP). Kehadiran lembaga ini 
berimplikasi  dengan perhatian 
pengendali data terhadap keamanan 
data pribadi.

Dia menyebutkan bahwa pada Juli 
ini sudah terjadi dua dugaan ke-
bocoran data, yakni data paspor dan 
data di Direktorat Jenderal Ke-
pendudukan dan Pencatatan Sipil 
(Dukcapil) Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri).

Pratama menyebut pemerintah 
perlu  lebih serius  menanggapi 
berbagai kasus dugaan kebocoran data 
yang terjadi lewat penerapan hukum 
dan regulasi terkait dengan Pe-
lindungan Data Pribadi. Dalam kasus 
kebocoran data, pihak-pihak yang 
harus bertanggung jawab adalah 
perusahaan sebagai pengendali atau 
pemroses data, serta pelaku kejahatan 
siber yang menyebarkan data pribadi 
ke ruang publik.

Menurut Pratama, UU PDP pasal 57 
bisa dijadikan sebagai dasar tuntutan 
untuk pihak-pihak yang berdomisili di 
Indonesia. Sayangnya, kehadiran UU 
PDP dirasa belum bisa berjalan 

dengan maksimal karena DPR dan 
pemerintah masih memberikan masa 
transisi selama 2 tahun, seperti diatur 
dalam UU PDP pasal 74.

Masa transisi ini diberikan agar 
semua pihak bisa mulai menyesuaikan 
kebijakan internal sesuai dengan yang 
diatur dalam UU PDP, termasuk salah 
satunya adalah merekrut Petugas 
Pelindungan Data (Data Protection 
Officer).

M e s k i  d e m i k i a n ,  P r a t a m a 
menyebut pelanggaran terkait UU PDP 
yang dilakukan selama masa transisi 
tersebut sudah dapat dikenakan 
sanksi hukuman pidana sesuai dengan 
pasal 76 UU PDP. Bahwa, undang-
u n d a n g  b e r l a k u  s e j a k  t a n g g a l 
diundangkan, walaupun untuk sanksi 
administratif masih harus menunggu 
turunan dari UU PDP. Namun, sanksi 
p i d a n a  t e r s e b u t  h a n y a  d a p a t 
dijatuhkan oleh lembaga PDP yang 
dibentuk oleh presiden.

"Hanya saja sanksi hukuman 
tersebut hanya dapat dijatuhkan oleh 
lembaga atau komisi yang dibentuk 
oleh pemerintah dalam hal ini adalah 
Presiden. Sehingga jika komisi PDP 
tersebut tidak segera dibentuk, maka 
pelanggaran yang dilakukan tidak 
a k a n  d a p a t  d i b e r i k a n  s a n k s i 
hukuman," ujar Pratama dalam sebuah 
keterangan beberapa waktu lalu.

"Oktober 2024 adalah batas 
maksimal diberlakukannya UU PDP 
secara penuh, namun seharusnya bisa 
lebih cepat jika pemerintah sudah 
m e m b e n t u k  l e m b a g a nya  s e r t a 
t u r u n a n  u n d a n g - u n d a n g n y a ," 
imbuhnya.

Dengan demikian, pembentukan 
lembaga atau komisi PDP adalah salah 
satu hal prioritas jika ingin kebocoran 
data tidak terjadi lagi. Pasalnya, 
dengan kehadiran lembaga tersebut, 
maka pengendali data akan lebih 
perhatian dengan keamanan data yang 
dikelolanya.

" K a re n a  d e n ga n  m e l a ku ka n 
pembentukan lembaga atau otoritas 
tersebut proses penegakan hukum 
serta pemberian sanksi bisa segera 
diterapkan sehingga diharapkan 
dengan diterapkan sanksi admini-
stratif serta sanksi hukum yang ada di 
UU PDP, pihak-pihak yang terkait 
dengan data pribadi lebih perhatian 
terhadap keamanan data pribadi," 
tutur Pratama.

"Hal ini adalah supaya kasus-kasus 
insiden kebocoran data pribadi dapat 
diselesaikan dengan baik dan rakyat 
bisa terlindungi," ucap dia.

S e b e l u m n y a ,  p a d a  S e n i n 
(17/7/2023) ,  Usman Kansong, 
Direktur Jenderal Informasi dan 
Komunikasi Publik Kementerian 
Komunikasi dan Informatika meng-
ungkap aturan turunan UU PDP itu 
masih dalam penyusunan. Walhasil, 
pembocor data macam Bjorka pun 
masih belum bisa diburu.

" K i t a  m a s i h  m e n y u s u n  P P 
(Peraturan Pemerintah) dan Perpres 
(Peraturan Presiden).  Jadi  kita 
identifikasi dulu, bener enggak, siapa 
sih dia (Bjorka) dan warga negara 
mana, baru kita bisa lakukan langkah-
langkah hukum apa sambil menunggu 
penerapan UU PDP," tuturnya.

Sela in  i tu ,  serangan hacker 
terhadap Indonesia jumlahnya cukup 
banyak. Bahkan diketahui setidaknya 
terjadi serangan hacker sebanyak 
1.332 kali per menit, dan mayoritas 
dari Brasil. Tercatat, sebanyak 347 juta 
serangan siber melanda RI sejak awal 
tahun. Beberapa negara terdeteksi jadi 
penyumbang terbesar. Berikut daftar 
lengkapnya. Hal ini terungkap dalam 
Laporan Ancaman Digital di Indonesia 
dari perusahaan keamanan siber 
AwanPintar.id.

AwanPintar. id menggunakan 
sensor-sensor yang tersebar di 
jaringan internet Indonesia dan 
mengumpulkan seluruh data dari tiap 
sensornya untuk diolah menjadi Big 
Data. Sejak awal tahun hingga Juni, 
A w a n P i n t a r . i d  m e n d e t e k s i 
347.172.666 serangan siber ke 
Indonesia. Jika dirata-ratakan, RI 
diserang 1.918.081 kali per hari, 
79.920 kali per jam, 1.332 kali per 
menit, atau 22 kali per detik.

J u m l a h  s e r a n g a n  t e r s e b u t 
mengalami fluktuasi setiap bulannya. 
Sejak Januari sampai April jumlah 
serangan mengalami penurunan 
signifikan, yakni dari 62 juta menjadi 
36,8 juta. Pada Mei, serangan siber 
melonjak mencapai 112.663.062 kali.

Perusahaan mencatat sejumlah 
negara yang terbanyak melakukan 
serangan siber yang lebih terprogram, 
berskala besar, dan terfokus. Brasil 
berada di pucuk daftar tersebut 
dengan total serangan sebanyak 
451.527.897 serangan. Sementara itu, 
AS berada pada posisi kedua dengan 
total 361.946.530 serangan.

Di posisi ketiga, Iran menyumbang 
150.630.838 serangan. China ada di 
posisi keempat dengan 109.223.074 
serangan siber ke Indonesia. Selain itu, 
ada Hongkong ada 77,6 juta serangan, 
Belanda 75,6 juta serangan, dan Korea 
Selatan 70,8 juta serangan, Jerman 
55,6 juta serangan, dan Prancis 43,7 juta 
serangan. Di peringkat ke-10, negara 
tetangga Singapura turut menyumbang 
28,88 juta serangan siber.

Sebagai catatan, serangan siber 
yang terdeteksi dari negara tersebut 
tidak serta merta menjadikan negara 
tersebut sebagai sumber serangan. 
Pasalnya, pemalsuan IP address bisa 
jadi dilakukan oleh penjahat siber 
yang menggunakan IP address negara-
negara tersebut.

"Dapat dikatakan asal penyerang 
merupakan IP yang lemah monitoring 
atau tingkat keamanannya sehingga 
dapat dimanfaatkan untuk melakukan 
penyerangan," tulis AwanPintar. 
(lut/cnnindonesia/dya)
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SURABAYA  – Kebocoran data di 
Indonesia  masih  terus  ter jadi . 
Terbaru, diduga sebanyak 6,4 juta data 
pengguna kartu kredit Bank Central 
Asia (BCA) bocor dan dijual ke sebuah 
forum hacker. Data tersebut meliputi 
alamat ,  nomor handphone,  dan 
lainnya.

Kabar dugaan kebocoran data 
kartu kredit BCA itu dibagikan oleh 
akun @FalconFeedsio di Twitter pada 
S e n i n  ( 2 4 / 7 / 2 0 2 3 ) .  " S e o r a n g 
pengguna di forum hacker mengaku 
menjual database pengguna kartu 
kredit Bank BCA. Sampel yang disedia-
kan berisi alamat, email, nomor 
telepon, dan lain-lain," demikian 
cuitan dari akun tersebut, dikutip 
Selasa (25/7/2023).

Bahkan dalam cuitannya itu, akun 
tersebut turut mengunggah foto 
tangkapan layar mengenai dugaan 
data pengguna kartu kredit BCA yang 
telah dibobol. Foto tangkapan layar itu 
memperlihatkan data tersebut dijual 
ke BreachForums, sebuah wadah para 
hacker dunia untuk melakukan jual 
beli atau sekadar membocorkan data 
hasil pembobolan secara gratis. 
Terlihat data itu diretas pada 22 Juli 
dengan jumlah data mencapai 6,4 juta.

Pihak BCA merespons kabar 
dugaan data pengguna kartu kredit 
mereka bocor dan dijual. Menurut EVP 
Corporate Communication & Social 
Responbility BCA, Hera F. Haryn, 
mengatakan bahwa  pihaknya sudah 
m e l a k u k a n  p e n g e c e k a n  u n t u k 
memastikan hal tersebut.

"Sehubungan dengan informasi 
yang beredar yang diklaim sebagai 
data kartu kredit dari BCA, dapat kami 
sampaikan bahwa kami telah melaku-
kan pengecekan, dan data yang di-
klaim beredar tersebut berbeda 
dengan data yang dimiliki oleh BCA," 
kata Hera dalam keterangan resminya 
dikutip dari cnnindonesia.com, Selasa 
(25/7/2023).

Hera memastikan BCA selalu 
melakukan pengamanan data dengan 
menerapkan strategi dan standar 

Diduga 6,4 Juta Data Pengguna 

Kartu Kredit BCA Bocor

Ilustrasi.	Sebanyak	6,4	juta	data	pengguna	kartu	kredit	Bank	Central	Asia	(BCA)	diduga	bocor	
dan	dijual	ke	sebuah	forum	hacker.	(Foto:	iStockphoto)
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CILLIAN Murphy adalah aktor asal 
Ir landia  yang dikenal  dengan 
penampilannya yang menawan dan 
brilian dalam berbagai proyek film dan 
televisi.

"Di sini, aku ingin memberikan 
gSaat ini dia menjadi pemeran utama 
di Oppenheimer yang mengisahkan 
bapak bom atom dunia.

Murphy membintangi beberapa 
film yang mendapat pujian seperti 
Inception (2010), 28 Days Later 
(2002), dan A Quiet Place II (2021).

Selain itu, perannya sebagai 
pemimpin geng yang berbasis di 
London, Thomas Shelby, dalam serial 
TV Inggris, Peaky Blinders, telah 
membantunya mencapai ketenaran 
baru karena penampilannya yang 
fenomenal.

C i l l i a n  M u r p hy  m e r u p a ka n  
seorang aktor kelahiran Irlandia pada 
tanggal 25 Mei 1976, ia berhasil 
mencuri perhatian banyak penonton 
dengan kariernya yang gemilang.

Meskipun lahir dari orang tua yang 
bekerja sebagai pengajar, Murphy 
terkenal sebagai anak nakal di sekolah 
meski memiliki kecerdasan di bidang 
pendidikan.

Dalam perkembangan selanjutnya, 
Murphy menunjukkan minat yang 
lebih besar dalam seni daripada 
olahraga dan akademik.

Pada usia 10 tahun, ia mulai 
tertarik pada menulis dan bernyanyi.

Karier aktingnya dimulai di dunia 
teater pada tahun 1996 dengan 
pertunjukan Disco Pigs.

Dari panggung teater, Murphy 
melanjutkan karier aktingnya di layar 
kamera.

Cillian Murphy tampil dalam film-
film indie seperti On the Edge serta 
film pendek seperti Filleann an Feall 
dan Watchmen.

Selain itu, Murphy juga mendapat 
kesempatan untuk memerankan 
karakter lamanya dalam adaptasi film 
Disco Pigs.

Pada tahun 2002, Cillian Murphy 
m e n d a p a t k a n  p e r a n  u t a m a  
p e r t a m a nya  d i  b awa h  a ra h a n  
sutradara Danny Boyle dalam film 
berjudul 28 Days Later.

Peran ini membawa namanya 
semakin dikenal hingga ke Hollywood.

S a l a h  s a t u  s u t ra d a ra  ya n g  
mengakui bakat Murphy adalah 
Christopher Nolan, yang pertama kali 
bekerja sama dengannya dalam film 
Batman Begins.

Meskipun beran sebagai penjahat, 
Cillian Murphy berhasil mencuri 
perhatian banyak orang dengan 
penampilannya yang menawan.

Kerja sama antara Cillian Murphy 
dan Nolan berlanjut dalam film 

Inception, Dunkirk, dan Murphy 
dipercaya menjadi pemeran utama 
dalam film Oppenheimer.

Tidak hanya sukses di dunia film, 
Cillian Murphy juga terkenal melalui 
serial BBC Peaky Blinders.

Nama Cillian Murphy semakin 
populer dan diakui sebagai salah satu 
aktor berbakat dalam industri 
hiburan.

Cillian Murphy juga membintangi 
sejumlah film yang sukses besar di 
pasaran. Aktingnya yang bagus serta 
karakternya yang khas, membuat film 
yang dibintangi Cillian Murphy meraih 
kesuksesan yang besar (Berbagai 
Sumber)

1. Inception
------------------------------
2. Batman Bagins
------------------------------
3. Dunkirk
------------------------------
4. Oppenheimer
------------------------------
5. A Quint Place Part II.

5 FILM TERBAIK 
CILLIAN MURHY
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persen) kelompok usia 40–49 tahun, 
dengan 70 persen terutama pada 
pengguna pencerah kulit, berdasarkan 
l a p o ra n  d a l a m  j u r n a l  P i g m e n t  
International tahun 2019.

Penyebab
Menurut artikel dalam majalah 

ilmiah MDVI Volume 4 tahun 2022, 
okronosis eksogen berkembang dengan 
cepat setelah penggunaan krim 
pemutih konsentrasi tinggi dalam 
jangka waktu yang lama pada pasien 
berkulit gelap. Hal ini bahkan terjadi 
pada 2 persen pasien berkulit putih.

Selain penggunaan krim pemutih 
ya n g  m e n ga n d u n g  i d ro ku i n o n ,  
penggunaan fenol,

antimalaria seperti kina, zat 
benzena, resorsinol, merkuri, atau asam 
pikrat juga berkontribusi  pada 
terjadinya kasus ini.

Berdasarkan kasus yang dilapor-
kan, hidrokuinon memiliki hubungan 
terkuat dengan kejadian okronosis 
eksogen jika dibandingkan faktor yang 
lain.

Pengobatan
Langkah terpenting dalam tata 

laksana non farmakologi adalah 
menghentikan penggunaan obat atau 
produk yang menjadi penyebab, seperti 
hidrokuinon.

Pemakaian rutin perlindungan 
terhadap sinar matahari dikatakan 
dapat mencegah perkembangan 
okronosis lebih lanjut, seperti memakai 
topi bertepi yang lebar, kacamata 
pelindung matahari, dan pakaian 
pelindung matahari.

 Sulitnya terapi okronosis eksogen 
membuat pencegahan menjadi hal yang 
penting dalam penanganan penyakit ini. 
Penggunaan hidrokuinon dalam 
konsentrasi  yang lebih rendah,  
perlindungan terhadap sinar matahari, 
dan diagnosis dini merupakan faktor 
kunci dalam terapi.

Penggunaan tabir surya spektrum 
luas dan menghindari paparan sinar 
matahari sangat penting. Suatu 
penelit ian menyebutkan bahwa 
kombinasi asam retinoid 0,05% dan 
tabir surya dengan faktor perlindungan 
matahari yang tinggi merupakan 
pengobatan yang efektif, walaupun 
hasilnya dapat bervariasi pada masing-
masing individu. (Berbagai Sumber)

SEORANG wanita 30 tahun asal 
Kalimantan Timur, mengaku meng-
alami efek parah akibat penggunaan 
krim pemutih bermerkuri.

Lewat akun TikTok nya, dia 
mengaku mendapat krim tersebut dari 
ibunya. Ternyata, krim terseabut 
memicu flek biru kehitaman hingga 
membuat wajahnya ‘gosong’.

Setelah diperiksakan ke dokter 
spesialis kulit ,  dia didiagnosa 
mengalami okronosis eksogen karena 
paparan merkuri yang terlalu tinggi.

Lantas	apa	itu	okronosis	eksogen
Okronosis eksogen merupakan 

salah satu penyakit kulit yang 
dikhawatirkan banyak orang, 
karena tidak akan bisa sembuh 
sempurna dan hanya bisa 
dikurangi.

Okronosis eksogen adalah 
p e n y a k i t  k u l i t  d e n g a n  
gambaran deposisi pigmen 
kebiruan pada wajah, yang 
dapat disertai cekungan 
seperti pulau-pulau yang 
berwarna putih pucat.

Okronosis  eksogen 
sebagian besar disebabkan 
oleh penggunaan krim 
y a n g  m e n g a n d u n g  
hidrokuinon lebih dari 
enam bulan dan tanpa 
peng-awasan dokter.

Itu sebabnya sejak 
tahun 2006, FDA (food and 
drug administration) sudah 
mewajibkan penggunaan 
k r i m  m e n g a n d u n g  
h i d r o k u i n o n  d e n g a n  
pengawasan dokter, karena 
khawatir terjadinya okronosis 

eksogen.
Okronosis eksogen mayoritas 

terjadi pada individu berkulit gelap 
terutama dari Afrika Selatan. Insidensi 
okronosis eksogen secara global 
masih belum diketahui,  tetapi 
angkanya relatif rendah di Asia dengan 

peningkatan insidensi terutama di 
India, China, Thailand, dan 

Singapura.
Prevalensi okronosis 

eksogen lebih dominan 
pada perempuan (42 

persen) dibanding 
l a k i - l a k i  ( 1 5  

KELAINAN PENYAKIT KULIT 
KARENA BAHAN KIMIA

OKRONOSIS EKSOGEN
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TWITTER BISA 
MENGUNGGAH 
TULISAN PANJANG

panjang, di-
bagikan dalam 
b e n t u k  u t a s  
(thread),  tang-
kapan layar tweet 
dari artikel orang lain, 
atau tulisan pengguna 
sendiri (biasanya ditang-
kap di aplikasi iOS Notes).

D e n g a n  m e m a s u k k a n  
tulisan bentuk panjang ke 
dalam plat-formnya, Twitter 
berpotensi  menangkap lebih  
banyak nilai dari unggahan ini. 
(Ant)

FITUR Twitter Notes atau disingkat 
Notes yang memungkinkan pengguna-
nya mengunggah tulisan panjang akan 
kembali dihadirkan dalam platform 
media sosial milik Elon Musk itu.

Kabar tersebut dikonfirmasi oleh 
Elon Musk dalam sebuah cuitan, 
sebagai respon sebuah cuitan yang 
mengklaim Twitter Notes telah 
diperkenalkan kembali dengan nama 
Articles.

S e o ra n g  p e n g g u n a  Tw i t te r  
@FaustoChou menulis cuitan bahwa 
Notes telah diubah namanya menjadi 
Articles, menandakan kemungkinan 
upaya pengembangan baru di pihak 
Twitter. Elon Musk membalas cuitan 
dan mengonfirmasi kabar tersebut.

" I n i  a k a n  m e m u n g k i n k a n  
pengguna untuk mengunggah artikel 
yang sangat panjang dan kompleks 
yang dipadukan dengan media lain. 
Anda bisa menerbitkan buku jika Anda 
mau," Elon Musk mencuit di Twitter 
menanggapi kabar Notes.

Elon tidak membagikan rincian 
lebih lanjut tentang rencana Twitter 
terhadap Notes,  atau Articles,  
termasuk tanggal peluncuran fitur 
tersebut.

Twitter Notes pertama kali  
diperkenalkan pada Juni tahun lalu, 
sesaat sebelum Elon mengakuisisi 
Twitter, dengan melakukan uji coba 
fitur bersama sekelompok penulis dari 
Amerika Serikat, Kanada, Ghana, dan 
Inggris Raya.

Para penulis tersebut mendapat-
kan akses ke tab "Write" di Twitter di 
mana mereka dapat menulis konten 
panjang. Pada profil Twitter pengguna 
terpilih juga terdapat tab "Notes" di 
mana para pengikut dan akun lain 
dapat membaca semua konten 
panjang mereka dalam satu tempat.

Tw i t t e r  N o t e s  m e n d u k u n g  
pengaturan tulisan dalam berbagai 
format dan pengunggahan media 

termasuk opsi untuk menyematkan 
foto, video, GIF, hingga tweet (cuitan).

Ketika telah diunggah, penulis 
dapat mencuitkan Notes mereka untuk 
membagikannya kepada pengikut, 
yang kemudian dapat me-retweet 
unggahan tersebut, membagikannya 
di DM, dan menandai atau me-
nyukainya.

Namun, setelah itu status Twitter 
Notes t idak terdengar selama 
b e r b u l a n - b u l a n .  P l a t f o r m e r  
melaporkan pada November 2022 
bahwa Notes sedang dalam masa jeda 
sampai waktu yang tidak ditentukan.

Di  samping itu,  Musk juga 
menghentikan proyek Twitter lain 
yang berkaitan dengan menulis dan 
membaca konten salah satunya 
platform langganan buletin Revue 
pada Desember lalu.

Sebelumnya, Twitter mengon-
firmasi sedang menguji fitur cuitan 
yang lebih panjang bernama Twitter 
Notes.

Dikutip dari cuitan resminya di 
akun @TwitterWrite, Kamis, platform 
mengatakan fitur tersebut saat ini 
tersedia untuk sekelompok pengguna 
tertentu di Amerika Serikat, Inggris, 
Kanada, dan Ghana. Selain itu, 
sejumlah orang di sebagian besar 
negara dapat membaca Notes di dalam 
dan di luar Twitter.

Twitter membagikan bagaimana 
fitur tersebut akan bekerja. Pengguna 
dapat mengklik tab "Write" untuk 
mulai menulis Notes, dan kemudian 
dapat menyematkan Notes itu ke 
dalam tweet atau cuitan mereka 
setelah selesai.

B e b e r a p a  p e n u l i s  t e l a h  
menerbitkan Notes di platform, yang 
muncul sebagai unggahan bentuk 
panjang yang dapat memiliki tweet, 
video, dan gambar yang menjadi satu.

Twitter bisa dibilang sudah penuh 
dengan screed tertulis yang lebih 
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menyerap dengan baik ke kulit yang 
akhirnya fungsinya tidak bekerja 
dengan maksimal.

“Sebenarnya bukan masalah 
skincare apa yang cocok. Tapi kita 
harus shaving dulu. Karena kalau tidak 
dishaving, otomatis skincare atau 
kosmetik apapun itu tidak bisa masuk 
ke dalam kulit secara maksimal,” 
terang Hari.

Bagi pria yang memiliki brewok, 
H a r i  m e n y a r a n k a n  a g a r  r u t i n 
menggunakan tiga produk skincare 
yang paling mendasar. Ketiga produk 
t e r s e b u t  a d a l a h  s a b u n  wa j a h , 
pelembab atau moisturizer juga tabir 
surya atau sunscreen.

Mengutip halodoc, bulu pada 
wajah pria atau yang dikenal dengan 
berewok mulai tumbuh saat usianya 
menginjak 15 atau 16 tahun. Cepat 
atau lambat prosesnya tergantung 
pada hormon masing-masing tubuh.

Berewok ini tak hanya membuat 
pria jadi terlihat lebih macho, tapi juga 
m a m p u  m e l i n d u n g i  k u l i t  d a r i 
kerusakan akibat sinar matahari.

Selain itu, berewok berfungsi 
mencegah masuknya  debu dan 
kotoran ke sistem pernapasan.

T i d a k  s e m u a  p r i a  m e m i l i k i 
berewok yang tepat. Untuk mening-
katkan pertumbuhannya, pria bisa 
menggunakan obat penumbuh be-
rewok. Namun, dosis dan aturannya 
harus disesuaikan dengan anjuran 
dokter.

Untuk mengatasi masalah ter-
sebut, pria diperbolehkan meng-
gunakan obat penumbuh berewok.

Di dalam obat ini mengandung 
senyawa dan vitamin yang dapat 
meningkatkan produksi rambut.

Sayangnya, kebanyakan produk 
obat penumbuh berewok yang dijual 
bebas belum terbukti secara ilmiah.

Karena itu, pemakaiannya harus 
sesuai dengan rekomendasi produk 
d a r i  d o k t e r  s p e s i a l i s  k u l i t 
(dermatolog).Sederhananya, obat 
penumbuh berewok aman digunakan, 
asal diperoleh langsung dari dokter. 
(berbagai sumber)

D E R M ATO L O G I S T  d r .  H a r i 
Darmawan, Sp.KK menjelaskan, selain 
karena hormon dan genetik, rambut 
w a j a h  a t a u  b r e w o k  j u g a  b i s a 
ditumbuhkan dengan bahan-bahan 
alami.

“ K i t a  t a h u  s e b e n a r n y a  i t u 
tergantung dari genetik masing-
masing. Namanya hormon testosteron, 
itu yang sangat mempengaruhi. Tapi 
setiap orang punya kadarnya masing-
masing,” kata Hari saat dijumpai di 
Jakarta Selatan, Kamis.

"Kita bisa menggunakan bahan-
bahan tertentu. Misalkan urang aring, 
minyak kemiri atau lidah buaya itu 
juga bisa memperpanjang siklus 
pertumbuhan rambut. Apa pun makan 
ya n g  k aya  a k a n  O m e g a  3  j u g a 
berpengaruh seperti kacang-kacangan 
juga ikan,” imbuh Hari.

Akan tetapi jika tidak berefek, Hari 
juga mengatakan bahwa ada produk-
produk yang bisa digunakan seperti 
obat oles atau obat minum. Namun, 
Hari menganjurkan agar individu yang 
i n g i n  m e n g g u n a k a n n y a  t e t a p 
berkonsultasi terlebih dulu dengan 
dokter.

“Kalau belum berefek, bisa juga 
menggunakan produk-produk seperti 
minoxidil. Tapi itu harus dikonsul-
tasikan dengan dokter. Tidak bisa 
didapat secara bebas. Karena ketika 
menggunakan itu, harus dicek dulu 
fungsi ginjalnya dan hatinya baik atau 
tidak. Ada alergi atau tidak,” jelas Hari.

Di sisi lain, Hair Artist Jule juga 
mengatakan bahwa seorang pria yang 
sudah memutuskan untuk memiliki 
brewok juga harus bertanggung jawab 
dan siap merawatnya.

“Menurut saya cowok harus mulai 
punya alat-alat perawatan ya. Alat 
cukur, skincare dan lain-lain. Apalagi 
kalau sudah memutuskan sudah 
brewokan. Harus siap dan bertanggung 
jawab merawatnya,” jelas Jule.

Selain rutin mencukur, peng-
gunaan produk perawatan kulit 
khusus juga perlu dilakukan agar kulit 
yang tertutup brewok tetap sehat. 
Misalnya salah satu tips merawat 
brewok adalah dengan menggunakan 
hair oil.

“Ternyata di kulit wajah juga bisa 
ada ketombe. Jadi supaya nggak 
ketombean bisa pakai hair oil juga. Jadi 
ketika punya brewok, kita harus siap 
juga dengan perawatannya,” papar 
Jule.

Hari pun juga menyetujui 
hal tersebut. Namun, Hari 
juga meng-ingatkan agar 
seseorang juga mem-
perhatikan panjang dari 
brewoknya. Sebab jika 
t i d a k  r u t i n 
dipangkas,  maka 
skincare tidak bisa 

TIPS TUMBUHKAN RAMBUT WAJAH 
DENGAN BAHAN ALAMI HINGGA OBAT
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ANGGOTA Badan Pelaksana BPKH 
Acep R Jayaprawira dalam konferensi 
pers di Jakarta, Selasa (25/7/2023) 
membenarkan kemungkinan ke-
naikan setoran awal haji tahun depan. 
"Ada angkanya, kenaikan mungkin 
menjadi sekitar Rp35 juta atau Rp40 
juta, itu betul. Waktu sidang dengan 
Komisi DPR angka-angka itu disebut, 
tapi itu di luar kewenangan kami. Kami 
hanya menerima setoran, mengelola 
dan membayarkannya," ujarnya.

Acep mengungkapkan biaya 
penyelenggaraan ibadah haji (BPIH) 
naik setiap tahun. Hal itu seiring, 
upaya Arab Saudi meningkatkan 
penerimaan sektor pariwisata dari 
penyelenggaraan ibadah haji. Kendati 
demikian, penyesuaian setoran awal 
ibadah haji sudah bertahun-tahun 
tidak dilakukan.

"Uang setoran Rp25 juta itu akan 
berakibat kekurangannya (biaya haji) 
semakin besar. Supaya juga ke-
kurangan tidak terlalu besar di-
tingkatkanlah (setoran awal) sehingga 
subsidi BPKH juga tidak terlalu besar," 
ujarnya.

Pihaknya, sambung Acep, hanya 
menjadi bagian yang mendukung 
kenaikan tersebut mengingat semakin 
besar setoran maka nilai manfaat dana 
pengelolaan haji semakin besar. 
"Insyaallah tahun depan (naik)," 
ujarnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
Ke p a la  B P K H Fa d lu l  I m a n sya h 
menambahkan seiring dengan ren-
cana kenaikan, pemerintah mengkaji 
skema angsuran untuk pembayaran 
setoran awal dan setoran lunas."Hal 
tersebut (skema angsuran) akan 
dirumuskan setelah penyelenggaraan 
haji 1444 Hijriyah ini selesai semua," 
terangnya.

Komisi VII DPR dan Kementerian 
Agama menetapkan BIPH 1444 H 
(tahun 2022) sebesar Rp90,05 juta 
per jamaah  atau meningkat dari tahun 
lalu Rp86,5 juta.Adapun besaran yang 
dibebankan kepada  jamaah  haji atau 
biaya perjalanan ibadah haji (Bipih) 
sebesar Rp 49,8 juta. Angkanya naik 
dari tahun lalu Rp39,6 juta.

Sementara itu, berdasarkan data 
terbaru, daftar tunggu haji atau 
waiting list haji Indonesia jika men-
daftar tahun 2023 ini diperkirakan 
akan diberangkatkan antara 11 tahun 
sampai 47 tahun.

Daftar tunggu haji ini berbeda-
beda tergantung daerah tempat calon 
haji mendaftar. Ada 24 provinsi yang 
dihitung berdasarkan kuota provinsi. 
Di luar itu, terdapat 128 kota/ kabu-
paten yang tidak menggunakan kuota 
provinsi, melainkan kuota kota/ 
kabupaten.

Faktor  yang  mempengaruhi 
lamanya waktu tunggu keberangkatan 
antara lain jumlah pendaftar dan 
kuota t iap provinsi  atau kota/ 
kabupaten. Semakin banyak pen-
daftar, maka akan semakin lama waktu 
tunggunya.

Saat ini, daerah dengan waktu 
tunggu paling singkat adalah Kabupaten 
Maluku Barat Daya dengan lama 11 
tahun. Sedangkan waktu tunggu 
terlama adalah Kabupaten Bantaeng 
dengan lama 47 tahun.

Hal ini juga dipengaruhi kebijakan 
pemerintah, baik dari RI maupun 
Arab Saudi yang mengurangi kuota. 
Misalnya seperti  saat pandemi 
COVID-19 yang dilakukan pem-
batasan. Kebijakan seperti ini juga 
bisa memperlama waktu tunggu 
keberangkatan haji.

U n t u k  m e n j a g a  k u a l i t a s 
pelaksanaan haji, Badan Pengelola 
Keuangan Haji (BPKH) juga mem-
bentuk anak perusahaan bernama 
BPKH Limited yang berlokasi di Arab 
Saudi. BPKH Limited nantinya akan 
menjadi perpanjangan tangan BPKH 
dalam melakukan investasi di Arab 
Saudi.

Anggota Badan Pelaksana BPKH 
Acep R Jayaprawira menyampaikan, 
adanya BPKH Limited nantinya akan 
berinvestasi untuk mendukung 
ekosistem haji .  Misalnya hotel, 
katering, dan lainnya. Investasi yang 
dilakukan BPKH Limited untuk dua 
hal. Yakni untuk mendapat nilai 
manfaat dan/atau efisiensi biaya haji. 

Kepala Badan Pelaksana BPKH 
Fadlul Imansyah berharap, adaya 
BPKH Limited dapat mengendalikan 
biaya haji menjadi semakin efisien. 
Meski begitu, Fadlul belum bisa 
m e nye b u t ka n  t a rg e t  d a n  n i l a i 
investasi tahap awal yang akan 
dilakukan BPKH Limited. Fadlul 
menyebut, BPKH akan menggandeng 
a p a ra t  p e n e g a k  h u ku m  u n t u k 
melakukan pendampingan BPKH 
Limited dalam berinvestasi."Bisnis 
plan saat ini sedang dibuat, kami 
belum bisa sampaikan pada hari ini," 
ucap Fadlul.

Sementara itu, Anggota Badan 
Pelaksana BPKH Harry Alexander 
mengatakan, kenaikan biaya ibadah 
p e r j a l a n a n  h a j i  ( B i p i h )  t i d a k 
berdampak pada menurunnya minat 
masyarakat untuk mendaftar haji. 
Berdasarkan catatan BPKH secara 
year to date tahun 2023, telah ada 
161.936 orang yang mendaftar haji. 
Jika dibandingkan periode yang sama, 
jumlah tersebut terbilang meningkat 
dibanding tahun lalu secara year to 
date  sebanyak 159.753 orang. 
"Pendaftaran (haji tahun ini) sempat 
menyentuh 3.000 per hari," ungkap 
Harry.

Sebelumnya, kenaikan biaya Haji 
2024 juga disinyalkan oleh Menag 
Yaqut  Chol i l  Qoumas .  Hal  in i 
dikarenakan pemerintah Saudi, akan 
memberlakukan kebijakan baru 
khususnya di Arafah dan Mina.

" Ta h u n  d e p a n ,  S a u d i  a k a n 
memberlakukan kebijakan baru 
bahwa lokasi di Masyair, utamanya 
A r a f a h  d a n  M i n a ,  a k a n  n a i k , 
ditentukan oleh negara yang lebih 
cepat menyelesaikan semua kontrak 
dan siap untuk musim haji 1445 H," 

kata Menag Yaqut Cholil Qoumas, di 
Mekkah, Sabtu (1/7/2023)/

Deretan	Masalah	Fase	Kepulangan
Di sisi lain, Petugas Penyelenggara 

Ibadah Haji (PPIH) masih menemui 
m a s a l a h  d i  f a s e  k e p u l a n g a n 
gelombang kedua. Hilang paspor 
hingga kelebihan barang bawaan acap 
kali terjadi di bandara Madinah.

Dikutip dari laman Kemenag, 
permasalahan ini  sama seperti 
kepulangan jamaah  haji gelombang 
pertama. Kepala Daerah Kerja (Daker) 
Bandara Haryanto menyebut, sudah 
ada tiga orang dari tiga kloter yang 
kehilangan paspor.

" S e h i n g g a  k a m i  l a k u k a n 
koordinasi dan komunikasi dengan 
imigrasi KJRI (Konsulat Jenderal 
Republik Indonesia) Jeddah untuk 
diterbitkan membuatkan Surat 
Perjalanan Laksana Paspor (SPLP) 
yang selanjutnya kita lakukan ke 
masing-masing jamaah  tersebut agar 
bisa melakukan sidik jari imigrasi 
tiket, khususnya ini pada gelombang 
dua di Madinah," ujar Haryanto saat 
ditemui di Amir Muhammad bin Abdul 
Aziz (AMAA) Madinah.

Permasalah selanjutnya adalah 
terkait barang bawaan jamaah . Masih 
banyak ditemui koper-koper yang 
melebihi ketentuan penerbangan. 
"Sehingga dilakukan sweeping oleh 
maskapai penerbangan dari Garuda 
(Garuda Indonesia) dan Saudi (Saudia 
Airlines) yang tentunya barang-
barang yang melebih dari barang 
bawan itu tidak diperkenankan 
dibawa," terangnya.

Seperti diketahui, kapasitas koper 
jamaah  haji maksimal 32 kg. Petugas 
juga sering menginformasikan hal ini 
kepada jamaah  untuk menghindari 
pembongkaran."Akan tetapi bila 
melebihi dari batas ketentuan dengan 
sangat terpaksa mohon maaf oleh 
pihak penerbangan tidak bisa dibawa 
pulang," tandas Haryanto.

Panitia Penyelenggara Ibadah Haji 
(PPIH) Pusat mengungkapkan ada 
lebih dari 143 ribu jamaah  Indonesia 
yang tiba di Tanah Air dan lebih dari 
734 orang meninggal dunia.“jamaah  
yang wafat hingga tanggal 24 Juli 2023 
pukul 24.00 Wib sebanyak 728 orang,” 
ucap dia.

Berdasarkan data dari Siskohat 
Kementerian Agama (Kemenag) 
Republik Indonesia yang dipantau 
Selasa (25/7/2023) sore, jumlah 
jamaah  yang wafat bertambah 
menjadi 734 orang.“Hari ini, 25 Juli 
2 0 2 3  s e b a n y a k  6 . 8 6 6  j a m a a h  
gelombang II tergabung dalam 18 
kloter pulang ke Tanah Air dari 
Bandara Amir Muhammad bin Abdul 
Aziz (AMAA) Madinah,” tambahnya.  

Diketahui, Arab Saudi juga telah 
menetapkan Indonesia mendapatkan 
kuota haji 1445 H/2024 M sebanyak 
221.000 jamaah. Ada sejumlah teknis 
penyelenggaraan haji 2023 yang akan 
dikaji dan didesain ulang. Pertama, 
soal keberangkatan dan kepulangan 
jamaah yang erat kaitannya dengan 
p e n g a t u r a n  r i t m e  j a d w a l  p e -
nerbangan pesawat.

Kedua, soal durasi waktu jamaah 
tinggal di Makkah dan Madinah. 
Menag berharap lama tinggal jamaah 
di Saudi Arabia bisa diperpendek, 
tentunya dengan tetap memper-
timbangkan regulasi yang berlaku di 
Saudi.Ketiga, soal pelayanan jamaah di 
masa puncak haji  atau Armina 
(Arafah, Muzdalifah, dan Mina) 
menjadi layanan pokok yang harus 
didesain ulang agar menjadi lebih 
baik.(wid,rls,ant,ist/dya)

sambungan
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JADWAL LENGKAP 
DAN KUOTA HAJI 
INDONESIA (2024)

Penyerahan dokumen pekerjaan dan 
pengumuman kuota haji 1445 H

30 JUNI 2023

Rapat persiapan, pembukaan e-hajj 
untuk input data, pengumuman 
daftar perusahaan yang mendapat 
izin, pembukaan kontrak 
penerbangan, aktivasi rekening di 
e-hajj

16 SEPTEMBER 2023

----------------------------------------------------------------------

Penyelesaian rapat-rapat persiapan 
dan paket pelayanan

4 NOVEMBER 2023

----------------------------------------------------------------------

Simposium dan pameran pelayanan 
haji dan umrah

8 JANUARI 2024

----------------------------------------------------------------------

Penyelesaian semua kontrak 
akomodasi dan layanan Masyair

24 FEBRUARI 2024

----------------------------------------------------------------------

Awal proses penerbitan visa

1 MARET 2024

----------------------------------------------------------------------

Penutupan e Hajj dan 
penerbitan visa

29 APRIL 2024

----------------------------------------------------------------------

Awal kedatangan jamaah haji

9 MEI 2024

----------------------------------------------------------------------

Indonesia Pakistan India Bangladesh Nigeria

221.000

179.210
175.025

127.158 95.000

5 NEGARA DENGAN 
KUOTA HAJI TERBANYAK (2023) 



DPRD JATIM MINTA PEMPROV TUNTASKAN 
POLEMIK PENJUALAN SERAGAM SEKOLAH

komite sekolah.  “Kok, saya tidak yakin 
hal seperti itu. Ndak mungkin masuk 
akal atau yang sampai harga yang 
begitu besar. Apakah itu sudah dibahas 
secara khusus di Komite Sekolah?” 
tanya Kodrat.

Sebab lanjutnya, jika memang 
sudah dilakukan pembahasan di 
tingkat komite sekolah, tentunya akan 
pembahasan harga yang terjangkau 
untuk semua kalangan wali murid. 
Sebab, lanjutnya kondisi ekonomi wali 
murid jelas tidak sama. 

Dia juga menandaskan supaya soal 
secaragam ini tidak menjadi keharus 
atau mewajibkan wali murid untuk 
membeli. “Syukur kalau di komite 
sekolah itu murid yang tidak mampu 
bisa diberikan saja atau diberikan 
gratis,” katanya.

Sementara itu Wakil Ketua DPRD 
Jatim Anik Maslachah menegaskan, 
bahwa sektor pendidikan memang 
harus menjadi prioritas.  Sebab, 
merupakan pelayanan dasar yang 
harus jadi perhatian bersama. “TisTas 
12 tahun, pendidikan murah dan 
berkualitas harus diimplementasikan 
dengan efektif dan e�isien,” jelas 
politisi PKB ini.

Dia berharap agar hearing Komisi 
E dengan Dinas Pendidikan Jatim 
nantinya dapat dimanfaatkan dengan 
baik yaitu untuk melakukan review 
p o l i c y  y a n g  d i l a k u k a n  o l e h 
Pemerintah.

Sementara itu, Wakil Gubernur 
J a t i m  E m i l  E l e s t i a n t o  D a r d a k 
mengatakan sebenarnya Pemprov 
Jatim telah menerima laporan tersebut 
dan sudah bergerak sebelum masalah 
itu viral di media social. Dia juga 
menandaskan tidak ada kewajiban 
bagi wali murid untuk membeli 
seragam di sekolah apalagi menjadi 
keharusan.

Namun demikian, lanjut Emil, 
terkait dengan masalah ini pihaknya 
tidak bisa langsung mengambil 
keputusan. Terlebih lagi jika hanya 
menggunakan bukti pembayaran, 
k a r e n a  i t u  t i d a k  c u k u p  u n t u k 
m e m b u k t i k a n  a d a nya  p a k s a a n 
membeli seragam dari sekolah. “Harus 
ada bukti yang menyatakan jika ada 
wali murid yang memang dipaksa 
untuk membeli seragam,” katanya.

Untuk itu, lanjutnya, pihaknya juga 
telah melakukan upaya penelusuran 
lebih lanjut terkait masalah tersebut. 
Sebab untuk mengambil keputusan 
tidak boleh gegabah, harus ada dasar 
yang benar-benar kuat diantaranya 
d e n g a n  b u k t i  ya n g  k u a t  p u l a . 
(lut/dya/adv)

mengharuskan atau melarang jadi itu 
hukumnya boleh,” kata perempuan asli 
Malang itu.

Disatu sisi, dia mengaku jika saat 
ini belum ada bantuan seragam dari 
pihak pemerintah pada siswa siswa 
SMA/SMK di Jatim. Sehingga tidak ada 
salahnya kalau pihak sekolah menarik 
biaya untuk seragam. Akan tetapi, 
kebijakan itu juga harus melihat 
kekuatan materi yang dimiliki oleh 
para wali murid. Sebab, kemampuan 
antara satu wali murid dengan yang 
lainnya jelas tidak sama.

“Kondisi ini harus dipahami betul, 
karena biaya sekolah tidak semua 
orang tua ekonominya mampu, 
bahkan alasan mereka menyekolah-
kan anaknya ke sekolah negeri adalah 
untuk meringankan biaya pendidikan 
s e h i n g g a  a n a k n y a  b i s a  t e t a p 
mengenyam pendidikan demi masa 
depan anak supaya lebih baik,” 
tandasnya.

Anggota Komisi E DPRD Jatim, 
Kodrat Sunyoto juga menandaskan 
bahwa komisinya akan memanggil 
Kepala Dinas Pendidikan Jatim dalam 
waktu dekat ini. “Intinya, pimpinan 
atau Ketua Komisi E, akan meng-
hadirkan Bapak Kepala Dinas dengan 
seluruh jajarannya, mengenai ke-
jelasan berita tersebut,” terangnya, 
Senin (24/7/2023).

Lebih lanjut politisi partai Golkar 
ini mengatakan bahwa viralnya harga 
seragam tersebut sudah menjadi 
pembicaraan hagat di Komisi E. 
Bahkan dia merasa harga seragam 
yang disebut dari salah satu SMA di 
Kabupaten Tulungagung itu tidak 
masuk akal. 

Termasuk, lanjutnya, apakah 
penyediaan seragam dan harganya itu 
sudah dibahas secara khusus oleh 

SURABAYA – Keluhan tua murid di 
Tulungagung terkait mahalnya harga 
seragam yang disediakan salah satu 
SMAN di daerah tersebut menjadi 
perhatian berbagai kalangan, salah 
satunya adalah Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Provinsi Jawa 
Timur. Bahkan, mahalnya harga 
s e r a g a m  y a n g  d i n i l a i  s a n g a t 
memberatkan orang tua ini bak 
gunung es.

Prayit, salah satu warga Surabaya 
mengatakan sebenarnya penjualan 
seragam oleh pihak sekolah ini sudah 
lama terjadi dan tidak hanya di 
Tulungagung saja. Prayit menjelaskan 
pada 2017 lalu, ketika anaknya masuk 
SMA sudah ada penjualan seragam dan 
nilainya juga cukup fantastis.

“Dulu tahun 2017 saja, ketika 
anakku masuk sekolah harganya 
sudah Rp 1,7 juta. Jadi sebenarnya ini 
sudah lama terjadi, dan mungkin baru 
terkuak saja, baru ada yang berani 
ngomong. Lha gimana wong anakku 
sekolah di situ,” katanya saat ditemui 
di Surabaya, Selasa (25/7/2023).

Cerita itu serupa juga disampaikan 
Faisal. Warga Sidoarjo ini mengatakan 
bahwa anaknya tahun ini masuk SMA. 
Dia juga mendapatkan pengajuan 
pembelian paket seragam dari pihak 
sekolah yang total nilainya mencapai 
Rp 2.350.000.

“Kayaknya ini terjadi di semua 
d a e r a h .  A p a  y a n g  t e r j a d i  d i 
Tulungagung itu ya seperti gunung es, 
karena sebenarnya tidak hanya di 
Tulungagung saja, tapi di semua 
daerah.  Ini  kemarin ,  saya  juga 
membayar dengan harga sekitar Rp 
2.350.000,” katanya.

Sementara berdasarkan unggahan 
salah satu wali murid di Tulungagung 
diketahui rician harga paket seragam 
dan atribut yaitu satu setel seragam 
abu-abu putih Rp 359.400; satu setel 
pramuka Rp315.850; satu setel batik 
Rp 383.200; satu setel baju khas 
Rp440.550; jas almamater Rp185.000; 
kaos  olahraga Rp130.000;  ikat 
pinggang Rp36.000;  tas Rp 210.000; 
atribut Rp 140.000; dan jilbab Rp 
160.000.

Terkait dengan hal itu, Anggota 
D P R D  J a t i m ,  M a t h u r  H u s y a i r i  
meminta supaya persoalan seragam 
sekolah ini dituntaskan. Bahkan dia 
mengatakan bahwa seragam sekolah 
ini sudah menjadi bisnis dengan dalih 
koperasi siswa. Mathur mengaku 
sangat khawatir pada orang tua siswa 
dengan kemampuan ekonomi yang 
terbatas, sebab dengan harga yang 
cukup mahal itu bisa menjadi beban 

hidup mereka. 
Mathur yang merupakan politisi 

PBB ini juga mengaku mendapatkan 
cerita dari salah seorang kepala 
sekolah dari Surabaya. Kepala sekolah 
itu mengakui ini adalah permainan 
Dinas Pendidikan Provinsi Jawa Timur 
yang sengaja ngedrop dan produsen 
batik seragam hanya satu.

“Pada tahun 2018 pernah mencari 
kain seragam seperti SMA Negeri 5 
Surabaya. Tapi saya cari di Pasar Turi, 
Pasar Atom, t idak menemukan. 
Mereka bilang itu tidak dijual di 
pasaran,” jelas Mathur anggota Komisi 
E DPRD Jatim ini.

.Untuk itu, dia mendesak supaya 
Pemprov Jatim mengusut tuntas dan 
memutus mata rantai bisnis seragam 
dan atribut sekolah ini. “Hentikan jual 
beli seragam di sekolah. Bebaskan 
mereka beli di toko manapun,” tegas 
pria asli Bangkalan Madura ini dalam 
intrupsinya saat sidang paripurna 
DPRD Jatim, Senin (24/7/2023).

Tekait dengan polemik seragam 
ini ,  Komisi  E DPRD Jatim akan 
memanggil Kepala Dinas Pendidikan 
P r o v i n s i  J a w a  T i m u r  u n t u k 
m e n a n y a k a n  p e r i h a l  s e r a g a m 
sekaligus persoalan PPDB.  

“Kita akan panggil Dindik Jatim 
awal Agustus mendatang untuk 
mengkon�irmasi situasi di lapangan 
yang sedang ramai itu dan apa-apa 
yang perlu dievaluasi dan diperbaiki 
paska PPDB,” kata Wakil Ketua Komisi 
E, Hikmah Bafaqih.

Menurut politikus PKB, pengadaan 
seragam yang dibebankan kepada wali 
m u r i d  i t u   m e m a n g  t i d a k  a d a 
ketentuan yang mengatur.  Oleh 
karenanya,  pengadaan seragam 
seharusnya sah-sah saja di lakukan. 
“Memang tidak ada ketentuan yang 

now
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Anggota	Komisi	E	DPRD	Jatim	Mathur	Kusairi	saat	menyuarakan	polemik	
penjualan	seragam	sekolah	yang	memberatkan	wali	murid.


